

**URBANISMO** La Sagrada Familia de Barcelona crece sin control **P25**



**CENTENARIO** El legado de Juan José Arreola, el otro maestro del cuento latinoamericano **P28**

## Amnistía acusa a Maduro de usar tácticas militares para reprimir

### La ONG asegura que las fuerzas de seguridad venezolanas torturan y ejecutan con impunidad

GONZALO CACHERO, Madrid  
Un informe presentado ayer por Amnistía Internacional asegura que el régimen de Nicolás Maduro utiliza tácticas militares para reprimir las protestas civiles en Venezuela.

El documento, que analiza la situación de la seguridad en el país entre 2002 y 2017, denuncia que los cuerpos de seguridad realizan torturas y ejecuciones extrajudiciales, presentadas públicamente en muchas ocasiones como enfrentamientos armados.

Venezuela es el país en el que más homicidios se cometen del mundo, con una tasa anual de 89 por cada 100.000 habitantes, según la fundación que investiga el crimen organizado Insight Crime. Además de este índice de criminalidad, el país se enfrenta también a la ausencia de respuesta judicial ante las graves violaciones de derechos humanos cometidos por las fuerzas de seguridad estatales. Amnistía precisa que el 92% de las violaciones de derechos humanos producidas en Venezuela quedan impunes.

La exfiscal Luisa Ortega, que dirigió el ministerio público de 2007 a 2017, cuando fue destituida por el Tribunal Supremo, controlado por el chavismo, acusó en noviembre al régimen de Maduro ante la Corte Penal Internacional de ser responsable de más de 8.000 asesinatos cometidos entre 2015 y 2017 por las fuerzas de seguridad. **PÁGINA 7**

## Europa ve inaceptable el plan de May para el Brexit

B. DE MIGUEL / L. ABELLÁN  
Salzburgo / Londres  
La cumbre europea en Salzburgo dio ayer la espalda a las pretensiones de la primera ministra británica, Theresa May, de pactar un Brexit blando. Los 27 se negaron a prolongar una negociación que, según el calendario de Bruselas, debe concluir en octubre. El presidente francés, Emmanuel Macron, estima "inaceptable" la oferta británica. **PÁGINAS 2 Y 3**  
EDITORIAL EN LA **PÁGINA 12**

## Crece la tensión en Costa Rica tras dos semanas de huelga

ÁLVARO MURILLO, San José  
Los trabajadores del sector público de Costa Rica han entrado en su segunda semana de huelga, la mayor del país en 18 años y que se prolonga ya desde hace 11 días, sin visos de solución del conflicto, desatado por la reforma fiscal que propone el Gobierno que encabeza el progresista Carlos Alvarado. **PÁGINA 10**



Felipe González y José María Aznar charlan poco antes de iniciarse el debate. / CARLOS ROSILLO

CUARENTA AÑOS DE LA LEY FUNDAMENTAL

## González y Aznar reivindican la Constitución y piden lealtad

### Los expresidentes coinciden en que el gran problema de España es la ruptura de las reglas del juego por el independentismo catalán

CARLOS E. CUÉ, Madrid  
Los expresidentes Felipe González y José María Aznar, que gobernaron entre ambos 22 años, se unieron ayer en Madrid para reivindicar la vigencia de la Constitución, que celebra este año su 40 aniversario. En un acto organizado por EL PAÍS y la cadena SER,

ambos coincidieron en que estas cuatro décadas suponen "lo mejor de la historia de España". Pero también en que ese éxito puede truncarse por la ruptura de la lealtad por parte del separatismo catalán. "Hemos discutido en serio muchas veces, pero no se nos ha ocurrido romper las reglas del

juego", aseguró Aznar. Ambos se mostraron también preocupados por el cuestionamiento de la ley fundamental entre las nuevas generaciones. "No hemos conseguido construir una épica de la Transición, son más épicas la revolución y la guerra que el consenso", dijo González. **PÁGINAS 18 Y 19**

'Dickinsonia', un ser de aspecto alienígena, vivió hace 558 millones de años

## El animal más antiguo y extraño del mundo

NUÑO DOMÍNGUEZ, Madrid  
Hace unos 558 millones de años, la Tierra estaba habitada por criaturas tan extrañas que nadie había conseguido darles un lugar definitivo en el árbol de la vida. Ahora, un equipo científico cree haber despejado las dudas gracias al análisis de restos orgánicos atrapados en los fósiles. Su

trabajo se ha centrado en *Dickinsonia*, un género de criaturas ovaladas y simétricas que llegaban a medir 1,4 metros de largo. La abundancia de colesterol detectada en los restos de estos seres ha llevado a estos investigadores a concluir que se trataba de animales, los más antiguos que se conocen. **PÁGINA 24**